

GACETA EXTRAORDINARIA

DE MADRID

DEL JUEVES 19 DE JUNIO DE 1823.

Ejército de los Pirineos.—Boletín 12.º

» El general Ballesteros, habiendo reunido las guarniciones de Valencia, Molina y otros destacamentos considerables, llegó á contar en su ejército 1400 hombres, con que trató de establecerse sólidamente en el reino de Valencia: tenia en la Alcora de 1500 á 2000 hombres, é igual número ocupaba á Teruel.

» El general Molitor, despues de haber pasado el Ebro, se dirigió con el segundo cuerpo sobre este último punto. La brigada Ordoncau marchó tan diligente, que llegó el dia 6, y á su arribo habia el enemigo enclavado sus cañones, y retirádose precipitadamente.

» Llegó á Teruel el 8 el general Molitor, y supo que Ballesteros habia reunido todo su ejército en Murviedro, y que estrechaba demasiado el sitio de Sagunto, cuya guarnicion, falta de víveres, se hallaba en víspers de rendirse: la esperanza en fin de alcanzar al enemigo hizo avanzar nuestras tropas á marchas forzadas, y el 11 ya habia llegado á Segorve la division Loverdo. Instruido Ballesteros de la rapidez de esta marcha, levantó despedido el sitio, en el que perdió cerca de 1000 hombres, y se retiró sobre Valencia, abandonando su artillería y municiones.

» En la mañana del 12 el general Molitor pasó á Murviedro á visitar el fuerte de Sagunto, y felicitar al gobernador y guarnicion por su vigorosa resistencia. Esta guarnicion estaba compuesta de unos 1000 hombres mal vestidos, y armados de lanzas, habiendo apenas 300 con fusiles; de modo que se puede decir que estos valientes han rechazado en parte á pedradas tres asaltos consecutivos. Cita con elogio el general Molitor al gobernador D. Josef Spuig, teniente coronel; al comandante de artillería el coronel D. Antonio Buk; al comandante de la ciudad D. Manuel Montesinos; al teniente de Rey D. Manuel Vidal, y á D. Antonio Urillas, gefe de batallon, comandante de las tropas.

» El dia 13 á las nueve de la mañana el conde de Molitor,

á la cabeza de la division Loverdo, entró en Valencia: los magistrados habian salido á ofrecerle las llaves de la ciudad, y la poblacion entera, sin distincion de clases, recibió á los franceses con los trasportes mas vivos de alegría y reconocimiento.

» Despues de entrar en Valencia y ocupar la ciudadela, donde se ha encontrado cantidad de artillería y municiones, salió el general Bonnemaim en persecucion del enemigo: un destacamento que se dirigió á la orilla del mar tomó 16 piezas de artillería y muchas municiones, que el enemigo no tuvo tiempo de embarcar.

» La retirada de Ballesteros ha sido tan precipitada, que no pudo reunir los 1500 á 2000 hombres que tenia destacados en la Alcora, cuya columna, estando ya cortada, se perseguirá hasta su destruccion.

» El resultado de la marcha del 2.º cuerpo ha sido hacer levantar el sitio de Sagunto; la ocupacion del reino de Valencia, y la retirada forzosa del ejército enemigo mas numeroso.

» El conde Bordesouille se hallaba el 13 en Córdoba, donde se habia manifestado ya, tanto allí como en Jaen, un movimiento en favor del Rey antes de llegar las tropas francesas: esta columna llegará á Sevilla el 21.

» El conde de Bourmont tenia el 15 su vanguardia en los Santos, y el 22 se reunirá en Sevilla con el conde de Bordesouille.

» El gefe revolucionario Campillo, despues de haber pasado el Deva, se dirigió hácia Santander con la esperanza de hacer levantar el sitio de Santofía, y de socorrer esta plaza. El general Huber á la cabeza de un cuerpo movible salió de Búrgos para Reinosa con el fin de cortarle, y obligarle pronto á retirarse: le persigue sin parar por toda la costa hasta dentro de Asturias.

» El dia 12 el gefe Realista D. Ramon Chambó se apoderó del castillo de Tortosa; y espera en pocos dias hacerse dueño de toda la plaza. Esto ha sido de la mayor importancia para nuestras relaciones con Cataluña.

» Cuartel general de Madrid 18 de Junio de 1823.—Por orden de S. A. R.—El mayor general conde de Guilleminot.º

